



卒業式式辞より（抜粋）

校長 森園太介

晴れて卒業証書を手にした十二名の卒業生の皆さん、卒業おめでとう。

今年は、平成最後の年として始まり、新しい元号の元年で大晦日を迎えます。

平成の三十年間は日本にとって戦争のない平和な時代だったと言われていたのですが、阪神淡路大震災や東日本大震災など多くの自然災害があり、人の知識や知恵を超える自然災害の恐ろしさを身をもって知ることになった時代でもありました。改めてこれらの災害で犠牲になられた方々のご冥福をお祈りいたしますとともに被災された方々にお見舞いを申し上げます。

さて、昨年十一月に開催された本校文化祭では、「なぜ、戦争が」という創作劇を2年生と3年生が演じてくれました。その劇の中では、連合国軍との戦争が始まった当初の、優勢な状況から生まれた国民の高揚感から、次第に戦況が悪くなるにつれて、だんだんと疲労感へと変わっていく様子を、当時の山田校区で暮らしていた子どもたちの演技を通（とお）して伝えてくれました。

劇の中で戦争中、地域の大人や子どもたちにも戦争に勝つために厳しい指導をしていた山本教官が登場しましたが、戦争が終わると同時に国民主権や民主主義を唱えるという変わり身の早さが印象的でした。この演技は終戦によって人々の考え方が大きく変わったとともに世の中の混乱をも表現していたように思いました。

修学旅行で長崎を訪れ、原爆の恐ろしさを学びながら戦争の愚かさをも学んできた2年生と3年生の学習の成果がこの創作劇の演技に現れていたように思います。

今年から始まる新しい元号での時代が卒業生の皆さんにとっては、新しい進路での始まりと重なります。

新しい時代を切り開いていくためには、皆さんのような若者のエネルギーが必要ですが、これまで人類が積み重ねてきた知恵や時には失敗してしまった歴史から学び実践していくことも大切です。卒業生の皆さんはこれからの進路で、より多くの人類が育んできた知恵や歩んできた歴史を学び、新しい時代を築いていく社会人になるための基礎を身につけてください。卒業生の皆さんの新しい門出が希望に満ちた始まりとなることを祈念します。



心温まる卒業式でした

13日に举行された卒業式。無事12名の生徒が卒業証書を手に入れました。当日、保護者はもちろん、たくさんの来賓の方々に見守られながら、素晴らしい式を執り行うことができました。

生徒会長の北迫生海さんの送辞、前生徒会長松元海人さんの答辞をはじめ、それぞれの想いが詰まったたくさんのメッセージ。また、全校生徒で歌った卒業合唱、3年生最後の「手紙」斉唱。本当に感動的な内容でした。

多くのご列席や多数の祝詞を、本当にありがとうございました。



同窓会入会式

同窓会長である、科木柁さんをお招きして、同窓生代表あいさつをしていただきました。山田中学校の卒業生として、また大人に近づく一歩として、

- ①自分がされて嫌なことはしない
- ②自分に自信を持って、長所をさがそう
- ③ありがとうと言える人になろう

というお話をしてくださいました。



ぜひ実践していきたいですね!!

←卒業生に向けて、生徒会役員がみんなですいたメッセージです。

南日本新聞へ寄稿しました

2月14日の新聞半面に、大きく山田中学校の記事が載りました！

「わたしたちふるさと発見隊」への寄稿依頼があり、山田地域のイベントを中心にした取材活動を行いました。卒業生4名がそれぞれ役割分担して記事を書いてくれました。当日の記事は白黒でしたが、後日送っていただいた記事はカラーでした！玄関に飾っていますので、ぜひご覧ください。また、協力謝礼として、図書券もいただきました。これからは役立てていきたいです。ありがとうございました。

校名看板の掛け替え

校庭から校舎を眺めると、学校名が大きく書かれた看板が目に入ります。先日、古くなっていた看板の付け替えが行われました。雨漏りの原因にもなっており、しっかり修繕していただきました。



大きな高所作業車が入り、作業をしている姿は、注目の的でした。なかなか見ることのできない作業で、興味深かったです。

山田ふるさとウォーキング

2月23日に行われた、山田ふるさとウォーキング大会。毎年開催されていますが、今回は他の行事等が重なってしまったため、大人の参加が少なくなりました。でも、小中学生がたくさん参加してくれ、ワイワイとにぎやかなウォーキング日和となりました。



前日までお天気が悪く、開催が危ぶまれましたが、当日はとてもよい天気で、気持ちの良い汗をかくことができました。

信号機が稼働しはじめました

小学校前の道路と空港道路が交わる場所に信号機が設置され、先日から稼働しはじめました。空港までの道路が完成してから、非常に交通量が多く、しかも、かなりのスピードで走る車をよく見かけるようになりました。信号に従い、安全に気をつけて渡るようにしてください。



星ヶ山の自治会長さんである 崎山亮一さんは、毎朝信号を渡る子どもたちを見守ってくださっています。本当にありがたいですね。

箏の演奏をしていただきました

学校評議員で、かつて山田中学校の音楽の先生として教えておられた、堀朝子先生が、箏の授業をしてくださいました。堀先生のお師匠さんである、前の副市長だった西井上洋子先生も駆けつけてくださり、「六段の調」をはじめ、箏の奏法など、丁寧に指導をしてくださいました。



評議員会で、たまたま箏の授業を見学していただき、その時に急にまとまったお話でした。子どもたちに本物の音色を聴かせたい、日本の伝統音楽のよさを伝えたい。山田中には、このような想いで関わってくださる方がたくさんいてくださいます。改めて感謝しているところです。今後とも、よろしく願いいたします。

これからの行事



- | | |
|--------|-------------------------------------|
| 21日(木) | ・祝日「春分の日」 |
| 22日(金) | ・小学校卒業式 |
| 25日(月) | ・修了式…給食なし12時頃下校 |
| 26日(火) | ・離任式
・PTA送別会
(新馬場公民館にて19時～) |
| 4月 | |
| 8日(月) | ・新任式、始業式、入学式 |
| 9日(火) | ・諸検査(～10日)、身体測定
学習オリエンテーション |
| 13日(土) | ・新入生オリエンテーション
部活動紹介 |
| 16日(火) | ・家庭訪問(～19日)、尿検査 |
| 18日(木) | ・全国学力・学習状況調査 |
| 22日(月) | ・交通教室 |
| 23日(火) | ・耳鼻科検診 |
| 25日(木) | ・PTA総会、
PTA歓迎会
(新馬場公民館にて19時～) |
| 26日(金) | ・眼科検診 |
| 27日(土) | ・～5月6日まで、休み |